

6552

Susan Sontag tiene fama de ser una de las mujeres más inteligentes del mundo. ¿Por qué sólo de las mujeres? De las personas. La diferenciación entre los seres de uno y otro sexo no reside, precisamente, en sus capacidades intelectuales. De manera que la Sontag es una persona muy inteligente, que ha escrito lúcidos ensayos acerca de la verdadera revolución del pensamiento surgida en los años sesenta, de la que fue una de sus inspiradoras. Su inteligencia es claramente visible en "El amante del volcán", su reciente novela editada por Alfaguara.

El amante del volcán es Sir William Hamilton, embajador inglés en la corte de Nápoles durante el último tercio del siglo XVIII. La autora nos revela con detalle, en 427 páginas, la vida de este diplomático de gustos refinados, presencia aristocrática, cultura enciclopédica, que fue un coleccionista apasionado y que vivió en la fascinación del Vesubio, en erupción casi constante.

Le correspondió una época rica en acontecimientos históricos -la revolución francesa, las conquistas napoleónicas- y convivió con personajes que han superado el olvido de las generaciones -el poeta Goethe, el almirante Nelson-. Se trata, pues, de un hombre y un tiempo histórico de especial interés como materia narrativa. Y Susan Sontag, que es una persona inteligente, les saca partido. Sin embargo, no se crea que la su-



El amante del volcán

Por Antonio Rojas Gómez

distancia de la acción, una distancia de doscientos años. La autora escribe en 1990 y tantos y hace continuas alusiones a sucesos de esta época, y enjuicia las actitudes de sus personajes desde la perspectiva de hoy, y salpica la narración con digresiones como ésta:

"Lo que la gente admiraba entonces era un arte (cuyo modelo era el clásico) que minimizaba el dolor del dolor. Mostraba a personas capaces de mantener el decoro y la compostura, incluso en medio de un sufrimiento monumental. Nosotros admiramos, en nombre de la veracidad, un arte que exhibe la máxima cantidad de trauma, violencia, indignidad física. (La pregunta es: ¿Sentimos estas cosas?) Para nosotros, el momento significativo es el que más nos perturba".

Muy inteligente, por cierto. Pero lentifica la acción y empalidece las pasiones, que por cierto abundan en el libro, especialmente en los amores adúlteros de la esposa del protagonista con el almirante Nelson, el héroe esmirriado, manco y tuerto que fue y sigue siendo la encarnación del patriotismo británico.

"El amante del volcán" es un buen libro, profundo, docto, escrito por una novelista muy inteligente. Acaso más inteligente que novelista.

ya es una novela de aventuras rápidas, de acontecimientos explosivos que se precipitan en apasionante suceso. Al contrario, es un relato moroso, escrito con

El amante del volcán [artículo] Antonio Rojas Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Gómez, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El amante del volcán [artículo] Antonio Rojas Gómez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa